

PRESSEMITTEILUNG

EEX-Börsenrat: Michael Redanz übernimmt Vorsitz

Leipzig, 21. Juni 2016. Am 15. Juni fand in Leipzig die zweite Börsenratssitzung der European Energy Exchange (EEX) im Jahr 2016 statt. Neben personellen Änderungen im Gremium lag der Schwerpunkt der Sitzung auf neuen Produkten für den Emissionsrechtemarkt sowie Regelwerksänderungen im Zuge der Marktmissbrauchsverordnung (MAR).

Der Börsenrat wählte Dr. Michael Redanz, Vorsitzender der Geschäftsführung der EWE Trading GmbH, zum neuen Vorsitzenden. Er folgt auf Peter Heydecker, der nach der letzten Börsenratssitzung aus dem Gremium ausgeschieden ist. Werner Fleischer, Mitglied der Geschäftsführung der Verbund Trading GmbH, und Kerstin Ludwig, Relationship Manager Prime Solutions & Financing, BNP Paribas, gehören nun dem Börsenrat als neue Mitglieder an. Jens Göbel, Head of Power & Emissions Trading, eni Trading & Shipping S.p.A. wurde zusätzlich als stellvertretender Vorsitzender gewählt. Der neue Vorsitzende Michael Redanz dankte den ausgeschiedenen Mitgliedern Peter Heydecker und Christoph Bilshausen für ihre konstruktive Zusammenarbeit.

Der Börsenrat beschloss weiterhin die Einführung von Optionen auf Terminkontrakte von EU-Emissionsberechtigungen (EUA). Das Handelsvolumen am EUA-Sekundärmarkt der EEX, dem Handel von bereits im Markt befindlichen Emissionsrechten, ist in den letzten Monaten kontinuierlich gewachsen. Im Zuge dessen äußerten viele Handelsteilnehmer den Wunsch nach Terminmarktoptionen für diesen Markt. Der Börsenrat unterstützte die Einführung der Optionskontrakte, deren Basiswert der EUA-Future mit Fälligkeit im Dezember ist. Die EUA-Optionen werden jeweils für die aktuelle und die nächsten acht Dezember-Fälligkeiten der EUA-Futures angeboten und sollen ab Herbst zum Handel angeboten werden.

In diesem Zusammenhang beschloss der Börsenrat auch die Erweiterung der Fälligkeiten des EEX EUA-Futures über die dritte Handelsphase des europäischen

Emissionshandelssystem (EU ETS) hinaus. Mit der Erweiterung des Angebots wird dem Wunsch von Marktteilnehmern entsprochen, welche ihr CO₂-Preisrisiko bereits jetzt über das Jahr 2020 hinaus absichern möchten. Die EEX wird nunmehr die aktuelle und die nächsten acht Dezember-Fälligkeiten für den Handel mit EUA-Futures anbieten. Die neuen Fälligkeiten werden ebenfalls ab Herbst verfügbar sein.

Desweiteren befasste sich der Börsenrat mit der Marktmissbrauchsverordnung (MAR), die am 3. Juli in Kraft tritt. Im Rahmen dieser europäischen Verordnung wurden die Bestimmungen zu Marktpreismanipulation und Insiderhandel für den Handel mit Finanzinstrumenten verschärft. In Übereinstimmung mit diesen neuen Anforderungen hat die EEX ihren Code of Conduct angepasst und die Bestimmungen zum Verbot von Insiderhandel und Marktmanipulation aktualisiert. Der Code of Conduct enthält Verhaltensregeln für die Börse, ihre Börsenteilnehmer und Börsenhändler. Der Börsenrat begrüßte die Erweiterung des Code of Conducts ausdrücklich im Interesse eines fairen und transparenten Handels.

Der Börsenrat der EEX ist ein Börsenorgan im Rahmen des Börsengesetzes. Er besteht aus insgesamt 24 Mitgliedern, die die verschiedenen Interessenverbände und Wirtschaftskreise angemessen repräsentieren: Neben den Handelsteilnehmern mit 19 gewählten Mitgliedern aus fünf verschiedenen Wahlgruppen gehören vier Verbandsvertreter sowie ein Vertreter der Energiewissenschaft dem Börsenrat an. Der Börsenrat verabschiedet vor allem das Regelwerk der Börse und seine Änderungen. Darüber hinaus bestellt und überwacht das Gremium die Börsengeschäftsführung und beruft den Leiter der Handelsüberwachungsstelle.



Kontakt:

European Energy Exchange AG

Public Relations

Telefon: +49 341 21 56 – 300 (Leipzig)

Telefon: +44 20 7862 7568 (London)

E-Mail: presse@eex.com

www.eex.com

Augustusplatz 9 | 04109 Leipzig (Germany)

PRESS RELEASE

EEX Exchange Council: Michael Redanz elected as new Chairman

Leipzig, 21 June 2016. On 15 June, the Exchange Council of the European Energy Exchange (EEX) held their second meeting of 2016 in Leipzig. In addition to changes in the staffing of the council, the meeting focused on new products for the Emission Allowance Market as well as changes to the rules and regulations in the context of the Market Abuse Regulation (MAR).

The Exchange Council elected Dr. Michael Redanz, Managing Director of EWE Trading GmbH, as its new chairman. He succeeds Peter Heydecker, who resigned from the Exchange Council after the last meeting. Werner Fleischer, a member of the Management Board of Verbund Trading GmbH, and Kerstin Ludwig, Relationship Manager Prime Solutions & Financing, BNP Paribas, have also been elected as new members of the Exchange Council. Furthermore, Jens Göbel, Head of Power & Emissions Trading, eni Trading & Shipping S.p.A., was elected as an additional deputy chairman. The new chairman Michael Redanz thanked the members who have left the council, Peter Heydecker and Christoph Bilshausen, for their constructive cooperation.

Additionally, the Exchange Council approved the introduction of options on derivatives contracts of EU Emission Allowances (EUA). The trade volume on the Secondary EUA Market of EEX (i.e. trading of emission allowances which are already on the market) has grown consistently over the last months. In this context, many trading participants have asked for derivatives market options for this market. The Exchange Council supported the introduction of the options contracts whose underlying is the EUA Future with maturity in December. The EUA options are offered for the current and the next eight December maturities of the EUA futures and will be offered for trading starting in autumn of this year.

The Exchange Council also approved the expansion of the maturities of the EEX EUA Future beyond the third trading phase of the Emissions Trading System (ETS). With the expansion of this offer, EEX complies with the wishes of the market participants that today wish to hedge their CO₂ price risk beyond the year 2020. As a result, EEX will offer the current and the next eight December maturities for trading in EUA futures. These new maturities will also be available from autumn.

Furthermore, the Exchange Council discussed the Market Abuse Regulation (MAR), which will take effect on 3 July. In the framework of this European regulation, the provisions on market price manipulations and insider trading within the context of trading in financial instruments have been tightened. In compliance with these new requirements, EEX has adjusted its code of conduct and updated the provisions regarding the ban on insider trading and market manipulation. The Code of Conduct comprises provisions regarding the conduct of the exchange, its trading participants and exchange traders. The Exchange Council expressly welcomes the expansion of the code of conduct in the interest of fair and transparent trading.

The Exchange Council of EEX is an official body of the exchange under the German Exchange Act. It consists of a total of 24 members who expertly represent the various relevant interest groups and business circles. In addition to the trading participants who are represented by 19 elected members from five different voting groups, four representatives from associations and one representative of energy science belong to the Exchange Council. The tasks of the Exchange Council include the formulation of the rules and regulations of the exchange and their amendments. The Exchange Council is also tasked with the supervision of the Management Board of the Exchange and the appointment of the Head of the Market Surveillance.



Contact:

European Energy Exchange AG

Public Relations

Phone: +49 341 21 56 – 300 (Leipzig)

Phone: +44 20 7862 7568 (London)

E-Mail: presse@eex.com

www.eex.com

Augustusplatz 9 | 04109 Leipzig (Germany)